

BAB VI

PENUTUP

A. KESIMPULAN

Berdasarkan hasil penelitian mengenai “Aktualisasi Moderasi Beragama Dalam Pembelajaran Pendidikan Agama Islam Dan Budi Pekerti Di SMP Negeri 5 Bojonegoro” maka dapat disimpulkan bahwa:

1. Aktualisasi moderasi beragama di SMP Negeri 5 Bojonegoro dilaksanakan dalam bentuk indikator penting moderasi beragama seperti, kegiatan-kegiatan sekolah, ekstrakurikuler, penerapan pada P5. Dalam penerapan nilai-nilai moderasi beragama dalam pembelajaran PAI dilaksanakan melalui metode dan muatan dalam materi PAI, seperti nilai tawazun, nilai i'tidal, nilai tasamuh terdapat dalam muatan materi pembelajaran PAI kelas VII, VIII, dan IX. Nilai syura dilaksanakan melalui metode diskusi dalam pembelajaran PAI.
2. Hasil pengaktualisasian moderasi beragama dalam pembelajaran PAI di SMP Negeri 5 Bojonegoro bahwa dengan menerapkan nilai-nilai dan indikator penting moderasi beragama pada siswa akan menumbuhkan rasa cinta tanah air, saling toleransi, tidak melakukan tindak kekerasan, bisa menghargai kebudayaan lokal, seimbang dalam kehidupan dunia dan akhirat, memiliki perilaku jujur dan adil, bisa menghargai pendapat, dan bisa menyelesaikan permasalahan dengan bermusyawarah bersama.

B. SARAN

Dari hasil penelitian yang dilakukan oleh peneliti di SMP Negeri 5 Bojonegoro khususnya mengenai aktualisasi moderasi beragama dalam pembelajaran pai.

1. Bagi Sekolah SMP Negeri 5 Bojonegoro

Diharapkan sekolah dapat meningkatkan penerapan moderasi beragama dalam kegiatan-kegiatan, ekstrakurikuler, maupun program-program sekolah, dan dalam kegiatan pembelajaran pai dengan sebaik mungkin, agar dapat mengembangkan lembaga dan memiliki eksistensi dan mencapai tujuan sekolah yang diharapkan.

2. Bagi Guru PAI di SMP Negeri 5 Bojonegoro

Diharapkan guru lebih bisa menanamkan nilai-nilai moderasi dan dapat meningkatkan pembelajaran pai yang baik dengan siswa, sehingga tercipta pembelajaran yang efektif dan mampu mencapai tujuan pembelajaran.

3. Bagi Siswa

Diharapkan siswa memiliki sikap dan perilaku yang moderat, karena sikap moderat sangat penting dalam kehidupan.

UNUGIRI